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п е н с и и  для
БЮ Д Ж ЕТНИКО В

В Х а н ты -М а н си й ски й  н е 
го с у д а р с тв е н н ы й  п е н с и о н 
ный ф онд (НГПФ ) часто о б 
ращ аю тся ж ители  округа  за 
ком м ентариям и о практике  
прим енения  полож ений  З а 
к о н а  “ О д о п о л н и т е л ь н о м  
п е н с и о н н о м  о б е с п е ч е н и и  
работников бю дж етной сф е
ры ХМАО".

| Как сообщ или ИА “ Ю гра- 
Информ” , с 1 октября 2003 года 
закон вступил в действие. Им 
определены следующие виды 
дополнительны х пенси й : по 
старости и по случаю потери 
кормильца.

Д ополнительная пенсия 
может состоять  из базовой 
части  допол ни тел ьной  п е н 
с и и , с ф о р м и р о в а н н о й  за 
счет ср е д ств  бю дж ета Хан- 
ты -М а н си й ско го  автоном но
го округа , и накопительной
- сф о р м и р о ва н н о й  за счет 
д о б р о в о л ь н ы х  п е н с и о н н ы х  
в зн о со в  р а б о тн и к о в  и д о 
п о л н и те л ь н ы х  п е н с и о н н ы х  
взносов за счет бю дж ета ав 
тоном ного  округа . /

Р а б о т н и к  б ю д ж е т н о й  
сферы, им ею щ ий стаж рабо
ты в бю дж етны х уч р е ж д е н и 

я х  округа  15 и более лет и 
^оф орм ивш ий трудовую  п е н 
сию  в со о тв е тств и и  с Ф е д е 
ральным законом  “ О тр у д о 
вы х п е н с и я х " ,  п р е к р а т и в  
трудовые отнош ения после 1 
октября 2003 года, п р и о б 
ретает право на получение 
д о п о л н и те л ьн о й  п е н си и  за 
счет ср е д ств  бю дж ета а в то 
ном ного  округа .

В этом случае пенсия бу
д ет состоять  из двух частей
- базовой  и накопительной. 
Чтобы реал изовать  п р е д о с 
тавленное законом автоном 
ного округа  право, н е о б хо 
дим о обратиться  в кадровые 
службы своих  учреж д ений .

ИА «Югра-Информ».

твои лю ди, город

У каждого ребенка, воспитывающегося в «Нашем 
доме», непростая судьба. И педагог, работающий 
здесь, должен найти тот ключик, который подойдет к 
детскому сердцу, не познавшему материнской люб
ви, чтобы оно оттаяло и отогрелось. Лариса Влади
мировна Ганжина, воспитатель детского дома с пер
вого дня его существования, считает это главным в 
своей работе.

«Нашу работу нельзя сравнить ни с какой другой, - 
говорит Лариса Владимировна, - воспитатель детско
го сада и школьный учитель работают с малышами и 
подростками, а педагог детского дома, как родитель, 
должен искренне любить их, проходить с ребенком 
все стадии взросления и формирования личности».

Вместе с воспитанниками выросла и дочь Ганжи- 
ной. Здесь, в детском доме, проводила девочка це
лые дни и ночи, вместе играли, занимались, вместе 
с ними она ездила отдыхать. В «семье» Ларисы Вла
димировны состоялось уже три выпуска, а недавно 
сыграли первую свадьбу. И все воспитанники, быв
шие и настоящие, дороги воспитателю, ведь каждо
му из них отдан кусочек ее сердца.

Фото И. ВИНОГРАДОВОЙ.

7 декабря  -  выборы в Государственную  Д ум у

КАЖ Д Ы Й ИМ ЕЕТ 
ПРАВО НА ВЫ БО Р

Граждане, подозреваемые в совершении пре
ступлений, в полной мере обладают избиратель
ными правами. Из этого вытекает обязанность 
органов внутренних дел обеспечить возможность 
реализации этих прав.

Как рассказал начальник изолятора времен
ного содержания подозреваемых и осужденных 
МОБ ОВД г. Мегиона /1. Дагаев, совершеннолет
ним российским гражданам, содержащимся под 
стражей и желающим принять участие в выбо
рах, предоставляется такая возможность. Сотруд
ники милиции уже проводят разъяснительную

работу с содержащимися в ИВС по вопросам 
реализации ими избирательных прав и поряд
ка участия в выборах. Собраны и необходимые 
для участия в голосовании документы, удосто
веряющие личность гражданина.

В изоляторе временного содержания обо
рудовано место для голосования в соответ
ствии с требованиями Закона.

Как заверил начальник ИВС, опыт подоб
ной работы у сотрудников милиции уже есть, 
и, судя по предыдущим выборам, избиратель
ные права содержащихся под стражей нару
шены не были.

Т. РЯПОСОВА, инспектор 
по связям со СМИ.

х о р о ш а я  н о в о с т ь

РАБОТНИКАМ БЮ ДЖ ЕТНОЙ 
СФ ЕРЫ  М ЕГИОНА ПОВЫ СЯТ 

ЗАРАБОТНУЮ  ПЛАТУ
Как известно, выполнение постановления Правительства РФ

о повышении с 1 октября 2003 года заработной платы работни
кам бюджетной сферы в Мегионе было отложено до января сле
дующего года. Повышение планировалось провести за счет 
средств местного бюджета, а они не были предусмотрены в бюд
жете этого года. Ситуацию нельзя было считать нормальной. Для 
ее разрешения администрация муниципального образования по
стоянно вела переговоры в Правительстве ХМАО по поиску ком
промиссного решения.

- Проведена большая работа, которая увенчалась успехом, - 
сказал глава муниципального образования Анатолий Чепайкин. - 
Правительство Югры изыскало средства на повышение заработ
ной платы работникам бюджетной сферы Мегиона с 1 октября 
2003 года.

Он также сообщил, что в связи с 73-летием образования Хан
ты-Мансийского автономного округа губернатором ХМАО Алек
сандром Филипенко подписано распоряжение о премировании 
бюджетников.

Комитет по связям с общественностью.

Завтра  -  Межлунаролный лень 
инвалилов

В О С Н О В У  РАБОТЫ  - 
И Н Д И В И Д У А Л Ь Н Ы Й  

П О Д Х О Д
2003 г о д  п р о хо д и т п о д  знаком особого внимания 

к проблемам л ю д е й  с ограниченными 
физическими возможностями.

«Решение Президента РФ  
объявить этот год Годом ин
валидов придало новый им
пульс всей нашей работе,- 
говорит исполняющая обязан
ности председателя Комитета 
социальной защиты населения 
Ирина Макарова.- В Мегионе 
проживает 1458 человек с ог
раниченными возможностя
ми, и ни один из них не оста
ется без заботы и поддерж
ки как со стороны государ
ства, так и со стороны муни
ципалитета».

За последние годы изм е
нился сам подход в работе 
с этой категорией  н а се л е 
ния наш его города. Он стал 
индивидуальны м . 538 п р о 
грам м  р е а б и л и та ц и и , р а с 
считанны х лично для каж до
го п а ц и е н та  (а с р е д и  них 
416 - взрослы х и 122 р еб е н 
ка), разработано Бю ро МСЭ. 
В 2003 году на закупку про- 
тивопролеж невы х матрацев, 
при способ л ени й  для одева 
ния, тр остей , косты лей, и н 
валидных колясок, а б со р б и 
рую щ их ср е д ств  затрачено 
248 тысяч рублей. И теперь 
о б е с п е ч е н н о сть  н е о б х о д и 

мыми средствам и  р е а б и л и 
тации  составл яе т 100 п р о 
центов.

Заботой и вниманием окру
жены в нашем городе больные 
дети. В школах обучается 72 
ребенка- инвалида, 40 детей 
получают знания дома. Опла
чивается учеба 4 студентов. 
Созданы условия и для лече
ния пожилых людей, имеющих 
инвалидность. В поселке Вы
соком открылось первое и пока 
единственное в округе гериат
рическое отделение. У 113 ин
валидов появилась возмож
ность пройти полное обследо
вание и получить необходимое 
лечение.

М ногие сложные бытовые 
вопросы реш ились с появле
нием К ом плексного центра 
со ц и а л ьн о го  обслуж ивания  
н а с е л е н и я :  п о к у п к а  л е 
карств и продуктов, уборка 
квартиры  и сопровож дение 
на прием  к врачу, а порой и 
просто  моральная под д ерж 
ка, участливое слово —  вот 
то , чем заняты сотруд ники  
центра.

(Окончание на 2 стр.).



Мегионские 
1V1новости ТЕМЫ ДНЯ 2 декабря 2003 г.

7 декабря -  выборы в Государственную Д ум у

АСЕЕВ О ЖИЛЬЕ:
увеличение бюджета строительства  

в 12 раз - не главное.
Владимир Михайлович Асеев был избран в Государственную 

Думу полтора года назад. Став депутатом, он последовательно 
занимался решением задач, которые составили основу его 
предвыборной программы. Для многих жителей наших городов 
самой важной из них является проблема жилья.

- Владимир Михайлович, что - Да, различные его формы. Напри- 
конкретно сделано Вами по реше- мер, достаточно распространенное до- 
нию вопроса обеспечения людей левое участие в строительстве, или ипо- 
доступным жильем? теку.

- Для начала могу сказать, что в 12 - Честно говоря, даже само сло- 
раз увеличено финансирование строи- во «ипотека» пока вызывает недо- 
тельства жилья из федерального бюд- верие.
жета. И на сей раз за деньгами будет - Это от непривычки, от незнания. Но 
установлен строжайший контроль. Есть если мы действительно стремимся ре
основания полагать, что значительная шить жилищный вопрос, дать человеку 
часть средств, выделяемых на строитель- построить себе квартиру в начале жиз- 
ство в прошлые годы, тратились не по ни, а не получить в конце, промыкавшись 
назначению. Поэтому мы инициирова- много лет, у нас нет другого пути. Что 
ли проверку Счетной палатой всех бюд- такое ипотека? Заключается договор 
жетных трат в этой сфере. Я считаю, это между строительной компанией, банком 
просто верх цинизма -воровать жилье. и покупателем. Покупатель въезжает в

- Значит, государство все же квартиру, а для расчета со строителями 
будет продолжать строить дома на берет в банке кредит под залог этой 
бюджетные деньги? квартиры сроком обычно больше, чем на

- Пока государство от этого не от- 15 лет. Конечно, я объясняю упрощенно, 
казывается. Что, правда, не означает, что но суть именно такова. Человек прини- 
жилье будет бесплатным. Бюджетных мает решение о покупке, заключает ипо- 
денег не так много, и их надо исполь- течный договор, вносит первоначальный 
зовать таким образом, чтобы приобре- взнос - и получает жилье. Потом, посте- 
тение собственного дома стало не бес- пенно, в течение многих лет, выплачива- 
платным, а именно доступным. Конеч- ет не слишком обременительные для се
но, у нас есть категории граждан, кото- мейного бюджета суммы, расплачиваясь 
рые по-прежнему будут обеспечивать- за квартиру или за дом.
ся жильем безвозмездно - ветераны, - И как же Вы предлагаете решать
инвалиды, многодетные семьи. Осталь- проблему первоначального взноса?
ные смогут рассчитывать на помощь - Я подготовил конкретное законо-
бюджета при внесении, например, пер- дательное предложение, по которому
воначального взноса за квартиру. взнос делится на несколько равных

- Вы имеете в виду покупку жи- долей. Покупатель квартиры оплачива- 
лья в кредит? ет одну долю, а остальное вносят госу-

Оплачено из средств избирательного фонда зарегистрированного кандидата

дарство, муниципалитет и предприятие, 
на котором человек работает. На мой 
взгляд, это логично. Если государство 
или работодатель не могут предоста
вить бесплатное жилье, то у ж  на оплату 
части первоначального взноса деньги 
у них найдутся.

Когда я был мэром Лангепаса, у меня 
была мечта, чтобы за моей спиной ви
села доска с ключами от новых квар
тир. Приехал нужный специалист - на 
тебе ключ, живи, работай. Времена из
менились, и мечта не сбылась. Но я уве
рен, что пройдет несколько лет, и наше 
государство научится строить на самом 
деле доступное жилье, причем хороше
го качества.

Конечно, ничто не происходит так 
быстро, как хочется. Чтобы добиться 
мало-мальски значимого результата, 
нужны месяцы, а иногда годы напряжен
ного труда. Но этот путь надо прохо
дить. Главное - понимать, ради чего все 
делается.

В Л А Д И М И Р  А С Е Е В :  
н а ш  д е п у т а т  

в Г о с у д а р с т в е н н о й  
Д у м е

За полтора года работы 
в Думе Владимир 

Михайлович Асеев 
ДОБИЛСЯ:

1. Увеличения затрат на строи
тельство жилья из федерального 
бюджета в 12 раз.

2. Финансирования окружных 
социальных программ из феде
рального бюджета.

3. Сохранения северных льгот, 
прекращения разговоров об отме
не районных коэффициентов.

4. Увеличения базовой части се
верных пенсий - закон принят 19 
ноября.

5. Решения о создании иммиг
рационных служб, которые долж
ны поставить заслон неконтроли
руемой миграции криминальных 
элементов.

6. Разработки нового закона о 
«Воспроизводстве минерально-сы
рьевой базы», который призван 
спасти геологоразведку.

Конечно, все это в одиночку Вла
димир Асеев сделать бы не смог. Ре
зультаты его работы -это результаты 
работы всехдепутатов-северян, коллег 
по фракция «Единство». Только вмес
те, работая в единой команде: силь
ный губернатор, сильный депутат, силь
ная партия - можно добиться реаль
ных решений д ля  блага людей.

Сегодня Асеев видит главную задачу так: получение Ханты-Ман
сийским автономным округом официального статуса «стратегичес
кой территории Российской Федерации». В этом его поддержали 
45000 избирателей, поднявших в своих наказах эту тему. Соответ
ствующее обращение, совместное - от депутата и людей - Асеев на
правил в Правительство Российский Федерации.

в депутаты Гэсударственной Думы Р Ф  по 221 одномандатному округу В. Асеева.

<

Завтра  -  Межлунаролный лень инвалилов

Вместе  
жить веселей

М егионское городское об 
щ ество берет свое начало с 
объединения группы ивалидов 
по зрению  в 1989 году под ру
ководством А.Б. Давлятовой, 
а в 1998 году было оф ициаль
но зарегистрировано М еги
онское отделение В сероссий
ского общ ества инвалидов. 
Главной нашей целью, соглас
но Уставу, является защ ита 
прав и интересов, интеграция 
в общ ество лю дей с ограни
ченными ф изическими воз
можностями. Задачи, конечно, 
очень сложные, сегодня реалии 
таковы, что и вполне здоро
вым людям нелегко приходит
ся, что уж говорить об инвали

дах. Но мы стараемся по мере 
возможности сообщ а решать 
наши проблемы. Ежедневно к 
нам обращаются члены общ е
ства, по их просьбам состав
ляются заявления об оказа
нии м атериальной  пом ощ и, 
получении санаторно-курорт
ного лечения, по рем онту и 
расш ирению  жилья, об уста
новке телефона и другим. Бы
вает, люди обращаются в м о
менты психологического д и с 
комфорта, из желания просто 
выговориться. Поэтому в об 
ществе проводятся встречи за 
чашкой чая, приуроченны е к 
памятным датам, викторины, 
спортивны е соревнования. С

сентября 2001 года действует ству спонсорскую  помощ ь и 
детская изостудия «Радуга», градообразую щ ее предприя- 
где дети-инвалиды не только тие, хотя многие члены общ е-
р и с у ю т , но  и 
учатся общению, 
им прививаются 
хорош ие м ане
ры, воспиты ва
ется чувство то 
в а р и щ е с т в а  и 
коллективизма.

На с е г о д -  
няшний день ф инансовую с и 
туацию, которая сложилась в 
общ естве, можно назвать кри
тической. Создалась большая 
за д о л ж е н н о с ть  по усл уга м  
связи, за электроэнергию , по 
транспортном у налогу, зара
ботной плате. Помещение, в 
котором мы находимся, требу
ет срочного ремонта. Автомо
биль, купленный на средства 
города и округа, уже второй 
год  - на платной стоянке, по 
скольку нет средств на его об 
служивание и содержание.

Хотелось бы организовать 
рабочие места для инвалидов, 
создать детский музыкальный 
к о л л е к ти в , к о м п ь ю те р н ы й  
класс, клубы по интересам для 
молодежи, но это невозможно 
без материальных вложений. 
Нужна ставка педагога, деньги 
для приобретения оборудова
ния и т.п. В городском бю д
жете это не предусмотрено. 
П ерестало оказывать общ е

На сегодня в  городском  
общ естве инвалидов  
состоят 573  человека. 
И з них: д е те й  -  80, 
инвалидов по зрению - 
49, по с лух у  -  24.

ства ушли на 
инвалидность 
из «Мегион- 
нефтегаза» и 
«М егионнеф- 
т е га з ге о л о -  
гии».

Но, к счас- 
тью , м ир не 

без добры х лю дей. И хочется 
от д уш и  п о б л а го д а р и ть  те 
предприятия и их руководите
лей, которые откликаются на 
н а ш и  п р о с ь б ы : э т о  ЗАО  
«Сталкер», «Опторг», аптека №  
246, ЗАО «Тюменьпромгеофи- 
зика», «Мегионавтогазсервис», 
кооператив«Электрон», ф ир
ма «Купец и К», «Автонефть», 
аптека «Астра ДМС», ИЧП «Ко- 
старева».

В следую щ ем году с пом о
щью городских властей д ол 
жен реш иться вопрос сод ер 
жания наш его помещ ения и 
автомобиля. Надеюсь, что по 
степенно избавимся и от дру
гих проблем при содействии 
гуманных и сострадательных 
людей.

А. КАРЫМОВ, предсе
датель МГОО ВОИ.

На снимке: 29 ноября в 
обществе состоялся шах
матно-шашечный турнир.

При обществе существует бесплатный пункт приема 
и раздачи вещей нуждающимся. Горожане могут сдать 
бывшие в употреблении, но находящиеся в хорошем 
состоянии вещи (одежда, обувь, бытовая техника).

В ОСНОВУ 
РАБОТЫ  - 

ИНД И ВИД УАЛЬНЫ Й
подход

(Окончание. Начало на 1стр.).

Большим облегчением дл$ 
передвижения людей с огра-1 
ниченны м и во зм о ж н о стя м и  
стал курсирующий по городу 
«Социальный автобус».

С вой  вкл ад  в н о с я т  и 
общ ественны е органи заци и  
инвалидов. В городе их две -  
О бщ ественная  органи заци я  
Всероссийского общества ин
валидов и Культурно-спортив
ное общ ество «Росиночка».

Обе активно участвую т в 
культурной и общ ественной  
ж изни город а . В 2003 году 
приняли участие в конкурсе ва
риативных программ по профи
лактике наркомании и реаби
литации лиц, страдающих от 
химической зависимости. По 
его результатам МГОО ВОИ 
п о л у ч и л о  гр а н т  главы  
муниципального образования 
30 тысяч рублей для развития 
изостудии «Радуга». Вот уже 
два года дети с ограниченны
ми возможностями приобщ а
ются здесь к миру прекрасного. 
И в нынешнем году группа ре
бят участвовала в Окружном 
фестивале «Солнце для всех».

«Нельзя говорить, что мы 
уже все с д е ла ли  д л я  этих  
людей,- подвела итог Ирина 
М акарова. - Проблемы есть, 
часть их решена, часть - в 
стадии исполнения. Но жизнь 
п р о до лж а е тся , возникаю т  
новые вопросы, новые планы. 
Важно, что все службы города 
нацелены на их решение».

Комитет по связям 
с общественностью.
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ЧТО ГОВОРИТ БЮДЖЕТНАЯ КАЗНА, 
КАК БОРЕМСЯ С НАРКОТИКАМИ  
И ПРЕСТУПНОСТЬЮ  В ГОРОДЕ

-  О Б  Э Т О М  
И Д Р У Г И Х  

П Р О Б Л Е М А Х  
ГО В О Р И Л И  

Д Е П У Т А Т Ы  Д У М Ы  
М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Г О  

О Б Р А З О В А Н И Я  
НА С В О Е М  

О Ч Е Р Е Д Н О М  
З А С Е Д А Н И И ,

К О Т О Р О Е  
С О С Т О Я Л О С Ь  

26 НОЯБРЯ,
В П Р О Ш Л У Ю  С Р Е Д У

Председатель Думы 
А л е к с а н д р  Л о м а - 
чинский открыл за 
се д а н и е  вручение м  Б л а го 

д а р стве н н о го  письм а п р е д 
сед ателя  Д ум ы ХМ АО B.C. 
Сондыкова М ихаилу Ю рьеви
чу И гнатову - пом ощ нику ге 
нерал ьного  д и р е кто р а  ОАО 
«СН-МНГ» по работе с корен
ным населением—  за д о б р о 
совестны й труд и в связи с 
50-летием начала добычи не
фти в округе.

П риступив к первом у воп
росу повестки дня, депутаты 
заслуш али доклад д и ректо 
ра Д епартам ента ф инансов 
адм инистрации  Л. Денисо
в о й  об исполнении бю джета 

^  2003 года.
J  Говоря о доходах, Любовь 

Александровна отметила, что 
план за 9 месяцев по нало
говым и неналоговы м плате
жам выполнен на 92,4  п р о 
цента - при уточненном пла
не 581 6 6 1  ты ся ч а  р у б л е й  
ф актически получено 537563 
тысячи рублей при уточнен
ном плане на год  795811 ты 
сяч рублей.

Н а и б о л ь ш и й  у д е л ь н ы й  
|) вес в общ ей сумме налого- 
^ A ^ ix  и неналоговы х поступле- 
|^ Р и й  налоги -86 ,39  процента,
1 что в сум м арном  выражении 
9 с о с т а в л я е т  4 6 4 4 1 6  ты ся ч  

рублей, из которых 305831 ты 
сяча-налоги на доходы ф изи
ческих лиц . Д о полнительно 

^ п о  этом у виду налога в казну 
0 з а  9 месяцев поступило 4748 

тысяч рублей. По налогу на 
прибы ль в бю дж ет зачисле
но всего  42609 тысяч рублей 
из-за  возврата суммы нало
га на прибыль ОАО «СН-МНГ» 
с о гл а с н о  р е ш е н и ю  А р б и т 
раж ного  суда РФ. Д ополни
тельно в бю дж ет поступило 
5176 тысяч рублей: это по та 
ким видам дохода как налог 
на и м ущ е с тв о  ф и з и ч е с к и х / 

|  лиц, целевой сбор  на нужды 
образования, госуд арствен 
ная пош лина, перепрод аж а

■автом обилей  и ряд  д ругих. 
Н еналоговы е поступления за 
9 месяцев составили 73147 
тысяч рублей.

Кроме налогов, собранных 
внутри м униципального  о б 
разования, бюджет пополнял
ся перечислениям и из окру
га. Из пл анируем ой  на год  
суммы 982234 тысячи рублей 
за  9 м е с я ц е в  п о с т у п и л о  
80316 5  тысяч рублей . С уб 
венции исполнены  на 86,6 
процента от планируемого. В 
целом, сказала Л ю бовь Алек
са н д р о в н а , д оход ная  часть 
бюджета муниципального об 
разования за 9 месяцев и с 
пол нена  на 9 5 ,7  процента . 
Расходование средств велось 
по утверж денной Думой см е 
те расходов.

Отвечая на вопрос д епу
тата Занкиева, сколько не хва
тает средств, чтобы закрыть 
ф инансовый год  согласно ут
вержденному плану расходов, 
Л ю бовь Александровна ска 
зала, что в бю д ж ет города 
будет недополучено порядка 
150 миллионов рублей. Уже 
сегодня остро  стоит вопрос, 
где взять деньги  на ноябрьс
кую зарплату, погаш ение за
д о л ж е н н о с ти  по э л е к т р о 
энергии , газу. Округ обещ ает 
помощ ь в случае, если в его 
бю дж ете будут внеплановые 
по ступ л е н и я . С л ед ует с к а 
зать, отм етила Л ю бовь Алек

сандровна, бюджет года ф ор
мировался с учетом д еф ици
та средств, но никто не ож и
дал выпадания налогов в та 
ком большом количестве, по
этом у и образовалась дыра 
в бю дж ете, которую  без по
мощи из округа не закрыть. 
В целом эта ситуация может 
вылиться в больш ую  креди
то р с к у ю  з а д о л ж е н н о с т ь  в 
конце года.

П р е д с е д а т е л ь  Д ум ы  А. 
Ломачинский отметил, что ад
м и н и стр а ц и е й , депутатам и  
Д ум ы  б ы л и  п р е д п р и н я т ы  
меры с тем, чтобы пополнить 
казну за счет дополнительных 
источников поступления ф и
нансов и в целом, об этом 
говорит и доклад директора 
департамента, успехи достиг
нуты, но это го  недостаточно, 
чтобы закрыть все плановые 
расходы . К редиторская з а 
д о л ж е н н о с ть  в конце года 
будет, и об этом надо гово 
рить как о неотвратимом фак
те, ведь жизнь в городе не о с 
тановиш ь. «Но эта реаль
ность не дает нам право не 
говорить об уменьшении 
наших внутренних расхо
дов, где это возможно. И 
над этим работаем мы, де
путаты, совместно с ис
полни тельной влас тью»,- 
сказал Александр Петрович.

Д епутаты реш или утвер
дить отчет директора Д епар
тамента ф инансов и продол
жить работу по пополнению  
его доходной части.

Далее депутаты слушали 
отчет заместителя главы ад 
министрации Л. Велиевой о 
реализации програм мы лет
него отдыха. Л ю дмила Пав
ловна подробно доложила, 
к а к и м и  ф о р м а м и  о т д ы х а  
были охвачены дети и под 
ростки м униципального о б 
разования, отметив при этом, 
что значительно улучшилось 
качество отдыха в « Бухте 
Лазурной», хорош о зареко
мендовала себя такая мало
затратная ф орма занятости 
д е те й  в л е тн е е  врем я как 
п р и ш к о л ь н ы е  л а ге р я  - их 
было 31, и стоим ость с о д е р 
жания одного  ребенка в см е 
ну с о с та в л я л а  в с е го  1923 
рубля, тогда как путевка на 
море в среднем стоила боль
ше 14 тысяч рублей. Регио
нальным Э коцентром  было 
охвачено 680 детей, более ты
сячи ребятишек изъявили ж е
лание трудиться и были уст
роены через Центр занятос
ти.М олодеж ное предприятие 
«Старт» совм естно  с Ц ент

ром занятости вошли в тр о й 
ку лидеров округа, ведущих 
работу по занятости детей. К 
сожалению, расходы на эти 
цели сокращаются, стоимость 
путевок растет, и уже в этом 
году немало людей, взяв пу
тевку ребенку, отказались от
правлять его в лагерь из-за 
дороговизны  проезда. Не в 
полной мере были охвачены 
летним отдыхом д е ти -и н ва 
лиды. Об этом говорили д е 
путаты А.Заграничик, И .Гор
бачева. Депутаты С .Берегой, 
М .Занкиев выразили неудов
летворенность тем фактом, 
что около ста путевок «сго
рели». Как объяснила д о к 
ладчик, их можно использо
вать в течение года,чем и за 
нимаю тся соответствую щ ие 
службы.

Депутаты приняли инф ор
мацию к сведению . Такое же 
реш ение было принято Д у
мой и по докладу об итогах 
выполнения м ероприятий по 
подготовке муниципального 
образования к паводковому 
периоду.

О выполнении ком плекс
ных м ероприятий по проф и
лактике правонаруш ений  и 
усилению  борьбы с преступ
ностью на территории м уни
ципального образования д е 
путатам докладывал началь
ник ОВД Г. Кобрусев.

Ген н а д и й  Г е о р ги е в и ч  
сказал, что в целом оператив
ная обстановка  находится 
под постоянны м контролем 
отдела  в н утр е н н и х  д ел . О 
результатах работы говорят 
показатели: по итогам рабо
ты за полугодие М егионский 
ГОВД занял третье место в 
округе , по итогам десяти ме
сяцев -первое. К сожалению, 
приходится  констатировать 
небольш ое увеличение осо 
бо тяжких преступлений в го 
роде, есть также претензии к 
работе службы ГИБДД. Ж и
тели города выражают на
рекания на очереди в паспор
тно-визовой сл уж б е :о б е сп о 
коенны е окончанием  срока 
обмена паспортов, они созда
ли ажиотаж - в службе ско 
пилось более 2 тысяч паспор
тов на обмен. Но сроки об 
мена документа продлены ,и  
данная проблема будет ре 
ш ен а . В с е го  с и л а м и  ПВС 
произведен обмен паспортов 
около 40 тысяч.

Г. Кобрусев обострил про
блему деф ицита проф ессио
нальных кадров - только в 
посл ед нее  время из с л е д 
ственного отдела ушло 9 че

ловек. Причина все та же - 
низкая заработная плата, от
с у т с т в и е  ж ил ья . С и туац ия  
усугубляется  ещ е и с е го д 
н я ш н и м и  т р е б о в а н и я м и  
у к о м п л е к то в ы в а ть  сл уж бы  
ДПС и ГИБДД только сп е ц и 
а л истам и  со  спец иал ьны м  
образованием.

Обсуждаемая программа, 
сказал Геннадий Георгиевич, 
предусматривала самые раз
ные аспекты  д е я те л ьн о сти  
отдела внутренних дел, но не 
получила ф инансового под 
т в е р ж д е н и я , п о э т о м у  не 
все задумки, заложенные в 
ней, реализованы.

Отвечая на вопрос д е п у
татов по подростковой пре
ступности, начальник отдела 
внутренних дел сказал, что 
она носит цикличный харак
тер: в прош лом году сн и зи 
лась, в этом - растет. В р е 
шении данной проблем ы о г 
ромную роль могли бы сы г
рать молодежные структуры, 
которых в городе предоста
точно и в ф инансах не о б и 
жены. Но необходим ой эф 
фективности от их деятельно
сти нет. Пока нельзя гово 
рить и о тесном сотрудниче
стве с НОПОМ «Щит», в ко
торы й преоб разована  б ы в 
шая С луж ба б е зо п а с н о сти  
нефтяников, с ней отнош е
ния были достаточно плодо
творными.

Депутаты приняли инф ор
мацию к сведению .

О выполнении плана капи
тального ремонта ж илищ но
го фонда за текущ ий период 
2003  года доклады вал  и с 
полняю щ ий обязанности за 
местителя главы города , д и 
р е к т о р  М У « К а п и та л ь н о е  
строительство» В. Аврамен
ко. Он, в частности, отметил, 
что из 77,5 миллиона рублей, 
в ы д е л е н н ы х  на эти  ц е л и , 
практически освоены 54 м ил
лиона, на оставш уюся сумму 
запланированы  объемы р а 
бот на ноябрь-декабрь. Д е
путат М. Занкиев предложил 
п е р е с м о т р е т ь  п р о гр а м м у  
капремонтов с целью ее с о 
кращ ения, поскольку в б ю д 
жете образовался огром ный 
деф ицит, а высвобож денные 
средства направить на ж из
ненно важны е цели. Глава 
город а  А натолий  Ч епайкин 
о т в е т и л , что  о с т а в ш и е с я  
деньги  пойдут на покрытие 
зарплаты и налогов, если на 
то не будет хватать налого
вых поступлений.

Не могли депутаты о б о й 
ти и такую ж ивотрепещ ущ ую

проблем у как рем онт жилья 
в поселке Высоком . В силу 
его ветхости с некоторы м и 
жильцам и не оф орм ляю тся 
договоры  на обслуж ивание, 
поскольку те, кто вынужден 
будет оказывать услуги, боят
ся, что не справятся с в оро
хом проблем  ж ильцов. 219 
дом ов требую т капитального 
рем онта, сумма затрат -2 ,5  
миллиарда рублей. Как ска
зал глава адм инистрации по
селка Владимир Макар, из 4,5 
миллиона рублей, вы делен
ных при передаче жилья не
фтяников городу, на рем онт 
жилья уш ло только 2 м илли
о н а ,о с т а л ь н ы е -н а  д р у г и е  
не о тл о ж н ы е  нуж ды , в том  
числе и такие как ремонт по
жароопасны х электросетей.

Депутаты приняли инф ор
мацию к сведению  и перешли 
к обсуж дению  вопроса о ра
боте муниципальных обра зо 
вательных учреждений, по ко
торому докладывала Л. Юхи- 
мович.

Людмила Владимировна в 
своем выступлении выделила 
ряд проблем: это перегружен
ность школ, и занятия в не
сколько смен не позволяю т 
вести кружковую работу, кад
ровая - опытные педагоги ухо
дят из трудовой деятельнос
ти, а молодых нет возможнос
ти принимать из-за отсутствия 
жилья, материальная база: в 
целом она и неплохая, но нуж
дается в обновлении.

Председатель Думы Алек
сандр Л ом ачинский обратил 
внимание на дополнительное 
взимание в некоторых ш ко
лах с р е д с т в  с р о д и т е л е й  
якобы на нужды образования. 
Можно согласиться, что денег 
действительно не хватает, но 
для дополнительного их с б о 
ра должен сущ ествовать п о 
печительский совет или с п е 
циальный ф онд по оказанию  
помощ и муниципальному о б 
р а з о в а н и ю . Э то  не м ож ет 
б ы т ь  с а м о д е я т е л ь н о с т ь ю  
каждого отдельного д и ректо
ра. «Унас, - сказал Александр 
Петрович, - система образо
вания бесплатная, и в рам
ках Закона об образова
нии должны предостав
ляться услуги. Кто хочет 
иметь их дополнительные, 
тот пусть и платит».

Депутаты также заслуш а
ли информацию о реализации 
Программы «Предупреждение 
злоупотребления наркотика
ми и их незаконного оборота 
в 2001-2003гг.», с которыми 
в ы с ту п и л и  и .о .н а ч а л ь н и к а  
ОСО по ПНОН ОВД г.М егиона 
И. Алямкин и начальник опе
ративной группы м еж район
ного отдела Управления Госу- 
дарственного комитета РФ по 
контролю за оборотом нарко
ти чески х ср е д ств  и п с и х о 
тропных веществ по ХМАО в 
г. М егионе О. Шестаков.

Д епутаты также утверд и
ли новую Програм му по пр о 
тиводействию  злоупотребле
нию наркотиками и их неза
конном у о б о р о ту  на 2 0 0 4 - 
2007 годы, а также приняли 
реш ение о выплате сти пен 
дии И рине Бурликовой.

У тв е р д и в  п о в е с т к у  дня 
следую щ его заседания Думы, 
народны е избранники закон
чили 42 -е  заседание пред 
ставительного органа.

Г. ДОРОШЕНКО.
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НЕ ГАСНЕТ ПУСТЬ В СЕРДЦАХ ОГОНЬ, 
ЗАЖЖЕННЫЙ «ПРОМЕТЕЕМ»!

-------------К 30-летию «Прометея»
ДУШ А МОЯ, ГАРМОНЬ!..

Празднование 30- 
летнего юбилея го
родского Дома куль
туры «Прометей» за
вершилось в субботу 
большой празднич
ной программой.

Работников ДК п ри 
ш ли поздравить п ред 
ставители адм инистра
ции города, коллеги, по
клонники и друзья.

З ам еститель  главы 
адм инистрации, п ред 
седатель Комитета по 
образованию  и культу
ре Л .В. Ю химович вру
чила Благодарственное 
письм о главы м уници
пального  образования 
лучш им, самым заслу
ж е н н ы м  р а б о т н и к а м

Дома культуры и её бес
см енном у руковод ите
лю  Л идии  Ж илиной.

А ведущие празднич
ной програм м ы  устр о и 
ли соб ственн ую  ц е р е 
м о н и ю  н а гр а ж д е н и я  
к у л ь тр а б о тн и ко в  п р е 
стиж ной прем ией «Про
м етей-2003» в ном ина
циях «М этр культуры», 
« И с т о ч н и к  в д о х н о в е 
ния», «Надежда и опора», 
«Любовь к сцене», «Душа 
коллектива» и других.

К о н е ч н о , не  о б о 
ш лось без музыкальных 
поздравлений творчес
ких коллективов, с кото
ры м и д а в н о  и п л о д о 
т в о р н о  с о т р у д н и ч а е т  
Дом культуры «Проме

тей» . Д е тс к и е  ш колы  
искусств имени Кузьми
на и поселка Высокого, 
Ш к о л а  и с к у с с т в  «Ка
мертон», худож ествен
ный коллектив «Вдохно- 
в е н и е » , а н с а м б л ь  
«Д жайв», п р о ф е с с и о 
нальный лицей, С ибир
ский проф ессионально
п е д а го г и ч е с к и й  к о л 
ледж, городской педаго
ги ч е с к и й  о тр я д , Дом 
культуры «Сибирь» - ча
стые и желанные гости 
на «главной сцене горо
да», все они приш ли по
приветствовать ю биля
ров и подготовили для 
них с в о и  ко н ц е р тн ы е  
номера.

Не забыли своё «де

тище» и геологи - имен
но они 30 лет назад орга
низовали в поселке Ме- 
гион проф союзный клуб 
« П ром етей » , ко то р ы й  
давно уже имеет статус 
городского ДК. Влади
мир Макар, ныне глава 
м униципального о б р а 
зования поселок Высо
ки й  и п р е д с т а в и т е л ь  
профкома геологов Ва
лентина Лопушкова вру
чили подарки и сказали 
много теплых слов в ад
рес коллектива «Проме
тея», пожелав им и даль
ш е нести  лю дям  свет 
культуры, радости и доб
ра.

Р. ХОДЫРЕВА.
Фото И. АЛЕХИНОЙ.

ансамбль народных инстру
ментов «Северяночка». «Его  
участницы - талантливые му
зыканты, мне с ними очень ин
тересно и  приятно работать, - 
рассказывает Борис Никола
евич. - На аккордеоне играет 
Инна Бурак - она пришла са
мой первой по приглашению 
Тани Шереметьевой - руково

дителя хора; гитара-бас - На
талья Мартынюк, домра-при
ма -  Инесса Матвеева, дом 
ра-альт - Ольга Максименко 
и балалайка - Елена Симоно
ва. У  нас есть дв е  замеча
тельные солистки - Ольга  
Еремеева и Лариса Тивольт». 
В репертуаре «Северяночки»
- инструментальные произве
дения, произведения для со 
листок, и,конечно, без музы
кантов не обходится ни один 
концерт народного коллекти
ва - хора «Мегионские зори».

«Народная песня - это моя 
вечная непреходящая любовь,
- признался в разговоре Бо
рис Николаевич Жилин. - Что 
в сравнении с  ней та же 
«клубная» музыка?Барабаны 
долбят «трах-бабах», одноо 
разное бесконечное сочет, 
ние аккордов, - это, может, 
современно, но как и  песен
ки - «однодневки » - б уде т  
очень недолго пользоваться 
популярностью . Человеку  
нужна музыка, которая заде
нете нем какие-то невидимые 
струны, отогреет сердце. А что 
это как не народная песня? 
Она - душа народа - и никог
д а  не вы й дет из моды. 
Возьмите любую из них - «Ко
робейники», «По муромской 
дорожке», «Ой мороз-мороз!»
- эти песни пели наши деды, 
прадеды, родители, мы сами 
их поем, будут петь наши вну
ки и правнуки... Возьмешь 
баян, заиграешь - и  душа вме
сте с песней улетает в под
небесье. Пое т душа !..».

/ы яШ

%н - Щ

В спом иная свое д е т с т в о ,  Б орис Николаевич 
Ж и ли н , бессм енны й б аян и ст гор одского  Дом а 

культуры  «П р о м е те й » и р ук о в од и те ль  ансам бля 
народны х и н струм ен то в «Северяночка», ш ути т: 
«Я , наверное, р о д и л с я  в машине и с баяном !».

Действительно, он даже не 
помнит, когда научился водить 
автомобиль - это произошло 
очень рано, когда Боря был со
всем маленький. Отец его был 
проф ессиональным водите
лем, и мальчик постоянно иг
рал в кабине, а потом как-то 
взял и ...поехал. То же про
изош ло и с гармонью. В то 
время гарм ош ка в деревне 
была редкостью, гармонистов 
- по пальцам сосчитать. Таким 
всеобщ им любимцем и гар
монистом опять же был отец 
Бори Ж илина. А мальчишке 
инструм ент казался чем -то 
необыкновенным, диковинкой. 
И было удивительно, как отец 
извлекает из своей любимой 
«хромки» такие красивые зву
ки, такие мелодии: то задор
ные плясовые, то грустные и 
напевные. Трогать гармошку 
отец Боре строго - настрого 
запрещал: мал еще! Но лю 
бопытство было сильнее, и как 
только родители уходили на 
работу, а старш ий брат - в 
школу, мальчик стягивал за
ветную «хромку» с полки и на
чинал робко тыкать пальчика
ми в блестящ ие кнопки. Как- 
то незаметно эти отдельные 
звуки постепенно начали сли
ваться в неказистую мелодию. 
Боря стал подбирать «на слух» 
знакомые песни, даже приду
мывал что-то свое. Но к при
ходу родителей инструм ент 
возвращался на свое закон
ное место. Каково же было 
удивление отца, когда однаж
ды, вернувшись домой порань
ше, он обнаружил там еще од

ного «гармониста»! С тех пор 
запрет на гармонь был снят и 
м узы кальны е  с п о с о б н о с т и  
мальчика стали всячески по
ощряться. Борис Николаевич 
с улыбкой вспоминает, как, с 
разреш ения  отца, старш ий 
брат укутывал потеплее «хром
ку», 6 - 7-летнего Борю - и вез 
их на санках в школу, чтобы 
мальчик поиграл на танцах для 
ребят-старшеклассников.

К окончанию  школы воп
рос о будущей проф ессии ре
ш и л ся  сам  с о б о й  - Б о р и с  
Ж илин без всяких затрудне
ний поступил в культпросве- 
тучилищ е на специальность 
«руководитель сам одеятель
ного оркестра народных инст
рументов». И здесь он ни на 
минуту не расставался теперь 
уже с баяном - исколесил с 
училищ ной агитбригадой все 
окрестные села. Здесь, в учи
лище, познакомился и со сво
ей будущ ей женой. Уже вто
рокурсник, Борис - лучший ба
янист училища, лю бимец д е 
вушек, весельчак и балагур - 
стоял с компанией студентов, 
когда мимо него «проплыло 
н е б е сн о е  видение» в виде 
юной красотки с гордо под
нятой головой, в темной юбоч
ке и белой кофточке. Девуш 
ка прошла, не обратив ни ма
лейш его внимания на «красу 
и гордость училища». А Борис, 
пров о д и в  ее восхищ енны м  
взглядом, понял, что «пропал». 
«Кто это?» - спросил он у ре 
бят. И услышал в ответ: «Да 
это воображуля Лида Щ ерба
кова - первокурсница с теат

рального !». Конечно, Борис 
приложил все усилия, чтобы 
гордая девушка его заметила. 
Ему даже приш лось напугать 
ее стартовым пистолетом, за 
что наглец был вызван «на ду
эль». Дуэль волшебным обра
зом перешла в первое свида
ние ... и через пять лет, когда 
Борис уже вернулся из армии, 
отслуж ив на Тихоокеанском 
флоте, закончилась веселой 
свадьбой. Поработав три года 
в родной Тюмени, Борис и Л и
дия уже с трехлетней дочур
кой Ириной приехали по вы
зову в Мегион. Здесь молодой 
папа «по призыву комсомола» 
работал и в автоинспекции, и 
начинал строить Когалым, и 
водил большегрузные автомо
били в «геологии», но вечером, 
отмыв руки от солярки и ма
зута, спеш ил в Дом культуры 
«Прометей», где худруком ра
ботала его жена Лидия Ф ро
ловна. Заним ался на баяне 
сам, а если требовалось - ак
компанировал певцам, хору,

играл на вечерах, детских ут
ренниках. Оставить производ
ство не мог, нужна была хоро
шая зарплата, ведь Жилиных 
в семье уже было четверо - 
родился сын, его тоже в честь 
папы назвали Борисом.

Баянисты устраивались на 
работу в ДК, но задерживались 
там недолго. Поэтому Лидия 
Ф роловна, теперь уже дирек
тор ДК, снова и снова пригла
шала «спасать ситуацию» сво
его супруга. И Борис Нико
лаевич никогда ее не подво
дил, играл с удовольствием 
все, что ни попросят - от при
роды он «слухач» - может с 
ходу подобрать любую мело
дию  и в любой тональности, а 
это очень ценное качество для 
музыканта.

В 1994 году Жилин стал 
штатным музыкантом ДК «Про
метей» и акком паниатором  
хора «Мегионские зори». А два 
год а  назад он о сущ е ств и л  
свою давнюю мечту - вместе 
с Лидией Фроловной создал
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